

LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRAL FUERISTA

CONCERTADO
FRANQUEO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PRÍNCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266

Año XVIII

San Sebastián Jueves 8 de Julio de 1915

NUM. 5.825

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

La próxima Asamblea Regional

El día 18 del corriente es la fecha que ha fijado la Junta Regional para la Asamblea, que este año se celebrará en la villa de Tolosa.

Con el felicísimo incremento que va tomando la organización del partido en la provincia (prueba de ello las numerosas juntas locales que se están constituyendo), la Asamblea de este año ha de tener un sonado éxito. Por otra parte va a ponerse en vigor el nuevo reglamento de Asambleas regionales, que dan a estas un carácter práctico, siendo así, a más de las tradicionales reuniones fraternales, verdaderas Asambleas para estudio y resolución de los asuntos que más afectan a la vida del partido.

Este año se leerán las memorias de la Junta regional y de todas las entidades de la Provincia; será sometida la Junta Regional a riguroso juicio de residencia sobre el cumplimiento de los importantes acuerdos de la Asamblea anterior; se dará cuenta de la organización de la Provincia, etc., etc.; tampoco faltarán los entusiastas discursos de costumbre.

Una nota simpática y eminentemente regionalista. El documento en que la Junta Regional dé su descargo será leído en vascongue.

Todo esto hace presagiar que la próxima Asamblea va a ser una reunión utilísima y agradable para todo buen integrista. Y lo confirma, las noticias que vamos recibiendo de que asistirán numerosas representaciones de muchísimos pueblos.

A todos nuestros correligionarios animamos a que asistan; para acudir no se requiere más condición que la de ser integrista. Lo advertimos por que aun cuando el reglamento establece limitaciones en cuanto al voto, para la asistencia no se requiere más requisitos que el de pertenecer al partido.

¡Integristas! ¡A Tolosa el día 18!

DE LA GUERRA

Los gases asfixiantes

Del último número de la «Revista Ibérica» vamos a tomar algunos datos relativos a los gases llamados asfixiantes por los franceses, y venenosos por los ingleses; creyendo que más les cuadra este último nombre, porque, según noticias directas de un médico que ha estado recientemente en Inglaterra, los atacados no mueren tan solo por asfixia bajo los gases, sino que duran 48 horas casi ordinariamente, y hecha la autopsia se observan fenómenos de cianosis y otra palabra técnica que no recuerdo, pero que indica una formación acuosa en los tejidos pulmonares.

La enfermedad se presenta con toses continuadas.

La excelente «Revista Ibérica» citada, es una publicación española editada por los Jesuitas del Observatorio llamado del Ebro, situado cerca de Tortosa.

La sola noticia de quienes son los que redactan esta revista, es una recomendación.

El objeto que persiguen estos patriotas señores es extender por España los conocimientos científicos vulgarizándolos, para lo cual el precio baratísimo de ella es 12 pesetas al año, publicándose un número semanal con multitud de grabados y de artículos verdaderamente científicos y ciertos.

Por que existen muchas revistas científicas poco escrupulosas, no ya en el terreno moral, sino en el puramente científico, donde se dan por ciertos hechos no comprobados o falsos, se inventan descubrimientos que

no existen; en resumen, llenan la cabeza de los lectores de errores, que es mucho peor que la ignorancia.

Y paso a extractar lo que se dice en la referida revista acerca de los gases venenosos. Los empleados por los alemanes en la guerra se cree que son vapores de cloro o de bromo, o tal vez ambos. Se ha observado que los gases son de color amarillo verdoso, formando como nubes que van a depositarse en las trincheras de los aliados en capas de más de dos metros de espesor sobre la superficie del suelo. El cloro produce tos y puede ocasionar vómitos de sangre; sumamente venenoso y dos veces más pesado que el aire. Se liquida a la presión de seis atmósferas a la temperatura de 0 grados.

En estado líquido el cloro se expone en cilindros de acero a un precio de dos pesetas el kilo. Se emplea mucho en el comercio y suele obtenerse en las fábricas de sosa de la sal común.

Presúmese que para disparar los gases venenosos los alemanes hacen comunicar los cilindros de cloro líquido, que generalmente tienen una longitud de metro y medio, con tubos de unos dos metros de longitud que apuntan hacia el enemigo. El cloro pasa instantáneamente al estado gaseoso y sale con fuerza por el extremo del tubo.

Como al pasar del estado líquido al gaseoso se produce un broso enfriamiento que sería suficiente para detener este cambio, los alemanes encienden hogueras encima de los tubos cuando disparan los gases, según han observado sus adversarios.

Parece que para el buen éxito es necesario que sopla una ligera brisa en dirección a las trincheras enemigas que ayuda al acarreo y moderada difusión de la atmósfera venenosa, por lo cual sería el uso de estos gases muy ineficaz en días de calma o viento fuerte, y hasta peligroso si el viento cambiara.

El vapor de bromo es probable que sea también empleado, pero por otro procedimiento. Llenarían de bromo líquido bombas o granadas que al reventar desprenderían vapores de este cuerpo que por su gran densidad se irían luego acumulando en la superficie del suelo.

Una atmósfera que contenga cloro o vapor de bromo en una proporción del 5 por 100 ocasiona rápidamente la muerte, siendo aun más venenoso el segundo gas que el primero.

Los alemanes tienen un manantial inagotable de bromo en las famosas salinas de Stassfur, cuyas aguas madres después que se ha separado de ellas el cloruro potásico, contienen tres kilogramos y medio de bromo en estado de bromuro magnésico por cada metro cúbico de agua.

Además de esos dos gases, también hay sospechas de que empleen otros como el anhídrido sulfuroso, protóxido de carbono y otros cuerpos de carácter más complejo.

En una revista ilustrada inglesa he leído que tienen en Inglaterra temor de que desde los zeppelins, al mismo tiempo que echen sustancias incendiarias, lancen gases venenosos para impedir que los bomberos apaguen los incendios. Clorina llaman los ingleses al gas venenoso.

En el «Daily Mail» dicen que sobre el 15 del pasado los alemanes, aprovechando un viento del Noroeste, hicieron uso de los gases venenosos contra los belgas, tomándoles tres líneas de trincheras.

En algunos periódicos ilustrados pintan a los alemanes con unos bozales de algodón atacando detrás de la nube de esos gases las trincheras de sus enemigos.

Otro día, Dios mediante, hablaremos de estos bozales para defenderse de los gases.

Sin embargo, la principal aplicación de los gases no debe ser para las batallas campales, a menos que se arrojen en granadas tiradas por cañones.

SEBASTIAN MANTILLA.

Los navarros

La numerosa colonia navarra de San Sebastián siguiendo tradicional y simpática costumbre, celebró varios festejos para honrar dignamente al patrón de Navarra glorioso San Fermín.

Numerosos navarros se reconcentraron en la parroquia del Buen Pastor, a las diez de la mañana para asistir a la solemnidad religiosa.

Se cantó una solemne misa siendo el celebrante don Román Garuz capellán del Convento de las Madres Reparadoras.

El panegírico del Santo estuvo a cargo del R. P. Capuchino Antonio de Caparoso, quien con entusiasmo y elocuencia cantó las glorias de San Fermín, ponderó la religiosidad de Navarra y recomendó al auditorio que siga las tradiciones imitando antecesores y no presten oídos a las doctrinas que los enemigos de la Iglesia predicaban en todas partes y con insistencia.

El R. P. Antonio de Caparoso estuvo admirable y después de la misa recibió muchas felicitaciones.

Por la tarde, se verificó una gira, la que como todas las fiestas de navarros, estuvo animada.

Y dieron fin a la fiesta con un banquete en el que se hizo un derroche de buen humor y de entusiasmo.

Bien por los simpáticos navarros y salud se os desea a todos para que el año que viene podáis honrar así a vuestro Santo.

De Azcoitia

En el convento de las RR. Madres Carmelitas comenzó el día 7 la solemne novena que, todos los años le dedican a su excelsa Patrona, la Reina del Carmelo.

Todos los días, a las siete de la tarde, se rezará el Santo Rosario, haciéndose a continuación el ejercicio de la novena y terminando con cánticos a la Santísima Virgen.

El día 16 a las cinco misa de comunión, durante la cual se cantarán motetes al Santísimo Sacramento.

A las diez Misa solemne con exposición de S. D. M. ocupando la sagrada cátedra un R. P. Carmelita.

A las siete de la tarde se hará la novena y acto seguido tendrá lugar la procesión con el Santísimo Sacramento, terminada la cual, se pondrán a pública veneración las reliquias de la santa.

Crónica diaria

Hoy llegará el Director general de la guardia civil general Luque.

Ayer llegaron la marquesa de Peñafiel con sus hijos, los duques de la Victoria.

Anoche falleció en esta ciudad la señora doña Juanita Martínez, a consecuencia de un resfriado que cogió en el tren, viniendo de Madrid.

A su esposo nuestro particular amigo don Domingo Colón, enviamos nuestro pésame.

Calendario Integrista

(Fechas coleccionadas por la Juventud de San Sebastián)

9 DE JULIO

Año 1888. Carta de D. Carlos expulsando a «El Siglo Futuro» del partido carlista.

Año 1891. Reunión del Consejo General de Cataluña, del partido integrista.

Discurso de D. Ramón Nocedal en el Congreso sobre abono de haberes atrasados al Clero.

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Reina en Londres enorme sensación; un ministro declara que la situación de Inglaterra es gravísima y otro diputada añade, que eso es debido al fracaso de los Dardanelos.—El general ruso Rennenkamp es acusado de alta traición.

De otras partes

PARA BULGARIA

Sofía. — Alemania ejerce gran presión sobre Turquía a fin de que ceda a las exigencias búlgaras para poder disponer del concurso de esta nación.

HABLANDO ALEMAN

En todas las escuelas turcas se ha establecido con carácter obligatorio la enseñanza del idioma alemán.

EL COMBATE DEL BALTICO

Petrogrado. — Como se sabe el gobierno sueco presentó al imperial una reclamación muy enérgica con motivo del ataque ruso en aguas jurisdiccionales de aquella nación.

En contestación el gobierno imperial ha expresado al sueco su sincero sentimiento por la caída de obuses rusos en aguas territoriales de Suecia, explicándolo con el comunicado del almirante de la flota del Báltico porque la espesa niebla que cubría el mar en el sitio del combate impedía la precisión del tiro.

Al mismo tiempo se han dado a Suecia las seguridades más positivas de la intención de Rusia de observar y respetar estrictamente la neutralidad de Suecia.

LOS SUPERVIVIENTES DEL «ALBATROS»

Stokolmo. — Se han internado al campo de Roma los 190 supervivientes del «Albatros» Los 7 oficiales están alojados en casas particulares y han fallecido 2 heridos quedando en gravísimo estado otro.

LAS FUERZAS BELIGERANTES.

Londres. — Un crítico militar calcula de este modo los ejércitos de que dispondrán a fines de Julio las seis grandes potencias en guerra.

Alemania y Austria, 6.300.000 hombres.

Francia, 3.500.000.

Inglaterra, 2.000.000.

Italia, 2.000.000.

Rusia, 4.000.000.

EL ATAQUE EN ARGONA

Londres. — El violento ataque del Kronprinz en Argona parece que se reduce a una demostración militar que tiende a atraer hacia sí las reservas aliadas, mientras se prepara el principal ataque en Ipres hacia Calais.

EL PARLAMENTO SERVIO

Nisch. — Se han aplazado para el día 15 de Agosto las sesiones de la Skouptina servia convocadas para el día 3 de este mes dándose gran importancia al aplazamiento y a los asuntos que han de ser tratados en dicha Cámara.

PRIMA BUENA

Londres. — El coronel Cowen ha ofrecido una prima de 500 libras al equipaje del avión que primero vengza a un zeppelin en las islas británicas o en sus aguas jurisdiccionales.

LO DEL «ARMENIAN»

Washington. — Parece terminado el incidente del hundimiento del «Armenian» que llevaba tripulantes yanquis, pues según funcionarios americanos aseguran se tiene confirmación oficial de que el barco fué cañoneado porque rehusó el detenerse.

INSURRECCION EN CONSTANTINOPLA?

Roma. — Telegrafian de Atenas que ha estallado en Constantinopla una insurrección a consecuencia de la cual han ocurrido numerosos incendios en palacios, hoteles y casas particulares.

LOS ITALIANOS EN LIBIA

Londres. — Parece poco satisfactoria la situación de los italianos en Libia, pues se han visto obligados a abandonar las alturas de Mollata. Por virtud de ese repliegue domi-

nan más que las regiones vecinas de la costa, las llanuras del Oeste de Garian a la frontera tunecina y el oasis de Chadamés. La propaganda turco-alemana parece haber hallado eco en las belicosas huestes de los Svitorgelle y los Tarhuma.

UN ATENTADO

Nueva-York. — Otro atentado se ha cometido en el sótano de la oficina central de la policía, destruyendo parte de los servicios de la Seguridad, no ocurriendo desgracias personales.

Se atribuye el atentado a venganzas anarquistas por recientes condenas.

EL CAMBIO DE INUTILES

París. — El 10 y 11 de este mes dará principio a la repatriación a Francia y Alemania de los prisioneros inútiles para la guerra existentes en ambas naciones.

COMUNICADO OFICIAL INGLES

Londres. — La situación del frente británico continúa estacionaria, desde el último comunicado.

Se registran duelos de artillería, en los que los alemanes han empleado cantidades enormes de obuses asfixiantes, particularmente en la región de Ipres.

Al Norte de New Chapelle alcanzamos el frente alemán a una distancia de 50 metros el 30 de Junio.

El 4 de Julio, al Norte de Ipres, destruimos una válvula alemana. Nuestras pérdidas son insignificantes.

En el extremo izquierdo, al Norte de Ipres, tomamos, en la madrugada del 6 de Julio, unos 200 metros de trinchera e hicimos ochenta prisioneros. Los cañones y los lanza-bombas franceses, contribuyeron al triunfo.

LOS TURCOS EN ANTOLIA

Constantinopla. — En Seddul-Bahr las tropas turcas acosan al enemigo a corta distancia.

Las potentes baterías de Anatolia obligaron al enemigo a abandonar el desembarco de refuerzos.

El enemigo tuvo graves pérdidas.

FALTA DE OFICIALES

Viena. — El diario «Politische Korrespondenz» comunica que se reciben noticias de Odessa, según las cuales se nota mucho la falta de oficiales en el ejército ruso, después de las grandes derrotas.

COMUNICADO OFICIAL ITA.

LIANO.

Roma. — Hemos rechazado un ataque en la garganta de Dmezzo y tomado armas, municiones y prisioneros.

En la frontera de Carnie, durante la noche del 5 de Julio, al Norte del Pal Grande, hemos rechazado al enemigo, que sufrió grandes pérdidas.

El mismo día, rechazamos también un importante ataque en el pico de Avostano.

En la zona del Isonzo, la acción se desarrolla con toda regularidad.

El enemigo se opone a nuestra marcha de avance, por medio de una resistencia firme y por contraataques violentos pero sin haber podido adquirir ni un palmo de terreno conquistado por nosotros.

KSe señala, en la parte de los adversarios, el empleo de procedimientos inusuales, tales como simular rendimientos que luego no llevan a cabo.

No obstante las dificultades con que tropieza nuestra ofensiva, las tropas poseen un espíritu excelente para llegar a todo trance a los puntos que se les ha señalado.

EN EL ISONZO

Génova. — Se anuncia que una gran batalla se está librando en el Isonzo, entre Montialcone y Plava, desde el 2 de Julio y que ayer todavía continuaba.

OBRAS DE UN FERROCARRIL Constantinopla. — Ha sido termi-